

standsgesetze behinderten Olga Fyodorowna — schüchterne, spröde Scheu war ihr fremd. Unter dem weiten italienischen Himmelsgewölbe, umspielt vom sanften Wind des Mittelmeers, gab sich diese jungfräuliche gläubige Bolschewikin freudig den Händen und Lippen des Vertreters der kapitalistischsten und reaktionärsten Zeitung Englands hin.

Nach Hardings Abreise kam sich Olga Fyodorowna wie der einsamste Mensch auf Erden vor. Wohl hatte sie, um das Wohlergehen ihrer Klasse zu heben, vieles im Leben aufgegeben, doch bestand immerhin, wie sie nun erkannte, ein ungeheurer Unterschied zwischen „Wohlergehen“ und „Liebe“. In Moskau wurde die Masse erzogen, gekleidet und gewaschen, doch lächelte sie selten. Hier umgab sie eine Atmosphäre voll lebhaftem, innigem Wohlwollen, die sie ansteckte. Seitdem sie Rußland verlassen und Douglas Harding getroffen hatte, begann sie manches zu erkennen. Sie hatte genug gelitten. Warum sollte sie nicht aus dem Leben soviel Glücksmöglichkeiten wie möglich herausholen? Ihr Körper war für Liebkosungen und Bewunderung erschaffen und nicht, damit er gleichgültig vernachlässigt und ihm keine Beachtung geschenkt werde, wie es der Fall gewesen war, als sie, ohne je zu murren, ihr Leben mehr in den Dienst der Masse als der Person gestellt hatte. Sie erinnerte sich an kleine Anekdoten aus dem Leben in England, die ihr Harding erzählt hatte, und die ihr das dortige Leben ungemein verlockend erscheinen ließen. Selbst der süße Champagner von Deferrari, den sie einst mit ihm getrunken hatte, wurde in der Rückerinnerung zu einem wundervollen Nektar.

Olga Fyodorownas Abreise nach Moskau beendete die Affäre nicht. Hardings altruistischer, selbstloser Charakter — von dem er bisher wenig gespürt hatte — fand Nahrung in Olgas Berichten über das mühselige Leben in Moskau. Er las alles, was er erwischte, über den Bolschewismus und plante eine Reise nach Rußland. Aber als er ein Visum verlangte, machten erst die

Tatsache!



DIE BATSCHARI REKORD

ist ein Rekord
in der 6 Pfennig-
Preislage!



A. Batschari
Cigarettenfabrik A.G.
Baden-Baden